
1 木 上級学校説明会　いじめのない学校づくりの日

3 土 下甑地域ＰＴＡ親睦球技大会　ＰＴＡ懇親会

6 火 地区総体（男女バレーボール）

7 水 地区総体（男女バレーボール・剣道）

15 木 第２回ＰＴＡ理事会

16 金 家庭学習・生活リズムチェック週間～22日　全校美化作業

20 火 小中一貫教育合同研修会

21 水 期末テスト～23日

27 火 地域貢献活動①～④

6

月 主な行事予定（変更の可能性があります）曜日

 

 

   

薩摩川内市立海星中学校 

令和５年５月 24 日発行  

ＫＴＳ「ナマ・イキ VOICE」で放映されて 
                 校長 下中 諭 

５月も終わりが近づき、今年度も２ヶ月が経とうとして
います。１年生は入学からすると、２，３年生とも馴染み、
ずっと海星中にいたかのような感じもします。また、２、
３年生は先輩らしく、それぞれの学年に応じた学校生活を
送っています。特に部活動では６月の地区総体に向け、一
生懸命に練習を重ねています。ＧＷ前とＧＷ中には島外の
大会や錬成会に参加して、自分たちの力を確かめつつ、修
正を加えて頑張っています。また、５月 18 日に開催された
地区陸上競技大会では、出場を希望した３人がそれぞれの
目標を持ち、陸上クラブで日頃から練習した成果を発揮し
ました。  

さて、４月 23 日（土）18:00 にＫＴＳの番組「ナマ・イ
キ VOICE」で、３月に島立ちをしていった卒業生の学校生
活、卒業式、家庭の様子そして島立ちの状況と高校へ入学
する様子が放送されました。御覧になった方もおられると
思います。島立ちという人生の中で大きな出来事を一つの
ドキュメントにした番組内容で、とても感動的でした。 

昨年度は１２月頃から取材が入り、授業風景の撮影、卒
業式、鹿島と長浜での島立ちの様子の撮影まで知っていた
のですが、３家庭の様子や高校入学式と入寮の様子まで取
材していたのには驚きました。さすがにプロが作る映像は、
カメラ、編集ともに、とても素晴らしいものがありました。 
この番組に対して反響があり「たまたま見ていたら、海星
中が写っているじゃない。島立ちを初めて知った。」「す
ばらしい内容でしたね。」等、島内外の方々からいくつか
の電話がありました。メディアにより海星中学校とその島
立ちを多くの方に知っていただけて、とてもうれしく思い
ました。そしてメディアの力はとても大きいと感じました。 

現在、ＫＴＳでは下甑島の取材をしていて、いくつかの
番組に、昨年度に取材したものが使われているようです。  

海星中学校がこのようにメディア取り上げられました
が、映像に映っているのは、その一端です。入学式や体育
大会、文化祭、長距離走大会、卒業式など大きな行事だけ
でなく、生徒会活動や部活動、そして何よりも一生懸命に
学ぶ姿等多くの学校生活があり、一つ一つがドラマだと思
います。精一杯に取り組んでいる生徒の姿は感動を呼びま
す。海星中学校とそこで学ぶ生徒全員が主役になるように
していきたいです。  

追伸：「ナマ・イキ VOICE」のＤＶＤがＫＴＳから届い
ています。まだ見ていない方やもう一度見てみたい方につ
いては連絡を頂ければ、お貸しすることできます。  

連絡：ＫＴＳのキー局であるフジテレビが昨秋、第 64 次
南極地域観測隊に同行取材した「南極プロジェクト」を全
国の子どもたちに直接伝える取り組みを行うことになり、
本校で７月６日（木）の午前中に同行した記者による出前

授業が行われる予定です。  

タイトル：フジテレビ＆ＫＴＳ「1.5℃の約束－  

      いますぐ動こう、気温上昇を止めるために」 

特別企画：「南極プロジェクト～地球のミライ～  

     大塚記者の出前授業」 

講師：大塚隆広氏（フジテレビ国際報道部記者）  

内容：地球温暖化防止を、南極での取材映像などを通じて
子どもたちに伝えます。  

出前授業の様子はＫＴＳで取材し、後日ニュース・情報
番組等で放送予定です。  

 

 
 

４月 21 日（金）に長浜駐在
所の方をお招きし、交通安全教
室を開催しました。今年度は、
自転車乗用中の交通事故を中
心に、DVD 視聴等を通して指導
していただきました。 

生徒は実際にあった事故の状況等について考え、改めて
交通安全について考える良い機会となりました。また、「自
転車利用五則」や４月１日以降からすべての人のヘルメッ
ト着用が努力義務になったこと、自転車保険加入の重要性
など、講話を通して学ぶことができました。自転車に乗る
際は、「だろう運転」ではなく、「かもしれない運転」を
し、安全に乗車しましょう。 

今回学んだことを生かし、登下校時の安全・休日の交通
事故等には十分気をつけて、交通事故０を目指しましょう。 

 
５月１日（月）に、火災を想定し

た避難訓練を下甑分駐所の方々を
招いて実施しました。緊急放送の指

示で迅速に避難し、真剣な態度で訓練に臨むことができま
した。また、消火器の使い方・有効な消化方法等を教えて
いただき、初期消火の訓練を水消火器で、各学年代表生徒
・職員が体験しました。下甑分駐所の所長からは、実際の
火災状況や火災時に注意すべき事等を含め指導していただ
きました。 

最近、他県で地震が発生し
ており被害が出ています。火
災や自然災害など、日頃から
の備えが重要です。御家庭で
も火災や防災について家族
一緒に話しをし、いざという
時に備えておいてください。 
☆生徒の感想☆  
○ 火災で避難する時には、窓の開け閉めはあまり関係な

いと思っていました。訓練がなかったら、気にしなかっ
たと思います。身の安全だけでなく、周りの安全にも注
意できるようにします。    （１年 K・M さん）  

○ 避難訓練の時は、毎回「冷静に行動する」という目標
を立てています。消化器の使い方も復習になったので、
学んだことを生かしたいです。 （１年 W・M さん）  

薩摩川内市教育委員会と株式会
社ゼンリンが「キッズセーフティマ
ップ薩摩川内市版【第２版】」を制
作し、市全児童生徒に配布しまし
た。各地域の「危険な場所」を表示
した安全マップや、対処法を学んだ
りするページが収録されています。
御家庭でも御活用ください。  

５月 10 日（水）、11
日（木）の２日間に分
けて、本校の特色であ
る、芋作り活動が今年
度も始まりました。苗
・マルチは吉永酒造さんに提供していただき、今年度も多
くの地域の方々の協力のもと、芋作り活動が開始できまし
た。１日目は、それぞれの担当の場所を、鍬やスコップを
使い、全員で協力しながら畝を作り、マルチ張りまで行い
ました。慣れない作業に悪戦苦闘しながら、全部で９列の
大きい畝を作ることができました。２日目は、苗植えや畑
周辺の整備等を行い、三段の海星中芋畑を完成することが
できました。日頃経験できない体験から達成感を味わうこ
とができ、良い取組となりました。これから全生徒で管理
しながら、昨年度より、収穫量を増
やすことを目標に 10 月の収穫の時
期を楽しみに待ちたいと思います。
保護者の方々・地域の方々も、お近
くをお通りの際は、芋の成長を御覧
ください。  

 

 

 現在、県道 350 号線を広くして、車が離合しやすく見通
しの良い道路にするための工事を行っている巡田建設さん
より、学校の環境整備のための活動資金の寄付をいただき
ました。巡田建設さんをはじめ建設業者は、道路等を新し
く作る工事の他に、道路の草刈りや海岸清掃等のボランテ
ィア活動を積極的にされています。主任技術者の宮野さん
は「海星中の生徒さんの通学路となっている県道は、私た
ち建設業者が整備しています。今回の活
動資金は学校の環境美化活動のために
役立ててください。」とおっしゃいまし
た。きれいな海星中のためにも、大切に
使わせていただきます。巡田建設の皆
様、ありがとうございました。  

巡田建設(株)より、環境整備活動資金の寄付がありました！ 


